

# GAZETA DE MALLORCA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
Conquistador, 25, entresuelo

HORAS DE DESPACHO: de 8 a 1 y de 3 a 8

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
España... 1'25 pta. al mes  
Extranjero (Unión Postal)... 2'50

## Gaceta de Mallorca Sociedad anónima

Habiendo comenzado el día 1.º de Enero, según los Estatutos, un nuevo ejercicio social, el Consejo de Administración ha acordado abrir el cobro del segundo dividendo pasivo. El cobro se realizará en el domicilio social (Conquistador, 25) desde hoy hasta el 30 de Abril, todos los días no festivos. Lo que se anuncia a los señores accionistas para su conocimiento y efectos consiguientes.

P. A. del C. de A.  
EL SECRETARIO  
Guillermo Reynés.

NOTA.—Se suplica a los señores accionistas que, al presentarse a efectuar el pago, lleven el resguardo que se les entregó al pagar el primer dividendo pasivo.

### Por telégrafo

## Nota del día

Pistas de Mister Arrow.—Por que el Fiscal no aprietta?—Nuevo proceso.

Barcelona 8 (22'00).

Nuevas informaciones me permiten insistir en lo que tengo telegrafado sobre pistas terroristas sobre las cuales se halla Mister Arrow.

La perspicacia policíaca del detective inglés le llevó de la mano a vigilar a los procesados Rull y su banda en el cárcel, estos días, seguro que de tener Rull cómplices, estos en tan críticas circunstancias tratarían de comunicarse con él.

Las sospechas se han confirmado y existen detenidos. ¿Por que no declaran? La justicia tiene gran empeño en liquidar las responsabilidades que arroja el sumario que hoy se ve ante Jurado.

Después de la sentencia se abrirá un nuevo sumario para depurar las pistas de Arrow. Por eso, el Fiscal de S. M. no trata de esclarecer los dichos de Tressols y otros testigos que de hacerlo fuera preciso suspender la vista y volver al estado de sumario la causa, y eso no se quiere en modo alguno realizar.

Cuanto se refiere al detective Arrow se envuelve en absoluto secreto, ni Cambó, ni Prat de la Riva, ni Luis Durán y Ventosa, entre otros, han querido decirme una palabra.

RECIO

## El fracaso del Gobierno

Es este un tema que está dando la vuelta por toda la prensa española, desde los grandes rotativos hasta los más modestos semanarios locales.

Si exceptuamos a los periódicos ministeriales, en todos se observa como un inquieto deseo de que se produzca un cambio de política, o mejor un cambio de situación; pues lo que realmente se desea no son otras direcciones gubernativas sino ver a otros hombres en el poder.

El asunto que ahora se explota para pedir un cambio de gobierno es el terrorismo en Barcelona, como si el gobierno del señor Maura no tuviese otra finalidad, que cumplir una función policíaca, descubriendo a todos los autores de los atentados en la Ciudad condal.

Una de las cosas que más solemos lamentar casi todos los españoles es la inestabilidad de nuestros gobiernos; pero apenas vemos que un ministerio se consolida en el poder, cualquier causa nos es buena para predicar la necesidad de un cambio de política.

Si el hecho de no poder prevenir en absoluto todos los atentados terroristas, ó de no descubrir a sus autores, fuera indicio del fracaso de un gobierno, casi no habría gobierno alguno que no tuviese que declararse impotente y dimitir; pues aun en aquellas naciones, cuya policía goza de mayor fama, reina el terrorismo anarquista en proporciones tal vez más alarmantes que en Barcelona, sin que a nadie se le ocurra que

tal hecho, por muy lamentable que sea, indique inhabilidad en los hombres que gobiernan.

Como un ejemplo, por cierto muy elocuente, de que el terrorismo anarquista se manifiesta aun en los países que pasan por mejor gobernados, copiamos de una carta de New-York, dirigida a un periódico italiano:

«El anarquismo recrúese actualmente en los Estados Unidos. Basta decir que la *Blak Hand* (Mano negra) en la zona de New-York, New-Jersey y Brooklyn, ejerce un terror tal que no pasa semana que no se haga saltar alguna casa con dinamita, saqueándola fuego. Y es muy raro que la policía descubra a los autores de semejantes atentados.

«Cuando se sabe, por ejemplo, que un italiano ha reunido algunos ahorros, la *Blak-Hand* le hace llegar una orden perentoria, exigiéndole una cantidad determinada, con la amenaza de que si no la entrega, se tomarán represalias sobre la casa ó sobre la familia. Y como se ha comprobado que esas amenazas no se hacen por broma, generalmente se cede a la intimidación y de este modo la *Mano negra* opera casi sobre seguro e impunemente.

«Qué diríamos en España si el brigantismo se ejerciese en la mayor parte de capitales, como se ejerce en Norte América?»

Y sin embargo, en Estados Unidos, es regla general que los ministros duran todo un período presidencial ó seis años.

## MOVIMIENTO CATOLICO

La vida católica en Austria.

Se ha constituido una Sociedad para dotar a Salzburgo de una Universidad libre. En reunión celebrada recientemente bajo la presidencia del cardenal Kaschthalser se ha dado cuenta de un aumento de 193.301 coronas en la suscripción para su sostenimiento, que se elevaba el año anterior a 2.856.507. Tan satisfactorio resultado permite la fundación en breve plazo de las Facultades de Derecho, Letras y Ciencias en la nueva Universidad.

En Viena se ha verificado un notable curso de Pedagogía catequista, al que han asistido 450 jóvenes seglares ó eclesiásticos venidos de diversas regiones de Austria ó de Alemania. Obispos como monseñor Marshall y el arzobispo de Lambreg; seglares distinguidos como Villmarin y el príncipe de Lichtenstein han dado notables conferencias.

Una exposición de la enseñanza del Catecismo por la imagen se ha celebrado en los mismos días. Las elecciones municipales de Viena han sido un gran triunfo para la fracción democrática ó cristiano social del partido católico. Los 43 concejales han sido elegidos de aquella fracción.

Con su plan de reformas sociales radicales y el sufragio universal como base de su programa político, se presenta aquella agrupación como el tipo del partido católico popular.

### El romanismo en la Iglesia inglesa

La notable publicación francesa *Revisita católica de las Iglesias* trae en su último número un interesante artículo del padre Sarcey, «sábido religioso que se ha dedicado a la propaganda católica en Inglaterra, acerca de la situación religiosa de ésta desde el punto de vista católico. La tendencia a la Iglesia nacional en contraposición a la universalidad del catolicismo es uno de los obstáculos que se oponen a su penetración. Otro de estos obstáculos nace de la aplicación del sistema parlamentario, que si es útil y necesario en la sociedad civil para impedir los abusos, es altamente nocivo aplicado a la vida religiosa, al gobierno y régimen de la Iglesia.

Por último, la negación de la jurisdicción eclesiástica, la subordinación de la Iglesia al Estado que existe consuetudinariamente en Inglaterra, están en pugna con los principios católicos.

La separación de la Iglesia y del Estado, deseada hoy por muchos protestantes, puede, por lo que antecede, resultar muy benéfica para la causa del catolicismo.

Este hace progresos enormes, siendo muy significativo el ercido número de conversiones en las filas del clero, hasta el punto de que se haya nombrado una Comisión para investigar los avances del romanismo en la Iglesia de Inglaterra. Cálculase en 12.000 la mitad próximamente—el número de sacerdotes protestantes que se han hecho notar por sus simpatías hacia el catolicismo.

## UN VIAJE AL POLO SUR

Por qué Juan Charcot organiza la expedición

Un mundo como Europa y Australia

Juan Charcot, el intrépido viajero, se encuentra en la actualidad en los Andes, ensayando sobre la nieve de los montes los trineos automóviles con los cuales se propone recorrer el continente blanco y ganar el Polo Sur. Esta experiencia marca el principio de esta expedición tan maravillosa como arriesgada. Lo extraño de ella es la elección de Polo. Por qué no termina las excursiones hechas al Polo Norte, cuando otros héroicos capitanes le han preparado el camino? Qué fin persigue Juan Charcot al organizar, con unos cuan-

tos valientes, esa expedición al Polo Antártico? Porque es la inmensidad blanca, la corteza de tierra tan grande como Europa y Australia juntas, que los cartógrafos no indican aun.

El Polo Norte—dice el mismo Charcot—está casi descubierto; lo ha querido así su proximidad a los países habitados de Europa.

El Polo Sur está totalmente ignorado, lleno de graves sorpresas. De su exploración esperan los geólogos la justificación de su sistema del tetraedro. No les falta más que este elemento para descubrir—según ellos—la formación primordial de la costa terrestre. Entonces explicarán por qué los continentes del Sur terminan en punta y por qué debe haber una fuente polar en el Norte.

Los ingenieros de mar esperan que quede definitivamente explicada la ley de los flujos y reflujo. La masa del Polo, aislada en los Océanos australes, parece haber sido instalada allí en las condiciones de simetría y de firmeza que demanda la teoría.

Los meteorólogos y los físicos quieren saber la localización exacta de la fuerza misteriosa que orienta las aguas imantadas; después, el valor en estos puntos extremos de esa otra fuerza que se llama la pesantez; la distribución de las corrientes de electricidad, del aire, del agua que surcan aquellas comarcas serenas y glaciales.

Los naturalistas desean luces sobre la fauna y la flora del continente blan-

co, tan profundamente diferente de los continentes boreales, sobre la naturaleza de aquellas tierras, de sus sedimentos, de sus fósiles y sobre los restos de la humanidad que quizá lo ha habitado...

Por todas estas razones y otras muchas, la Academia de Ciencias de Francia ha rogado a Juan Charcot que se decida a renovar el esfuerzo interrumpido por trágicas circunstancias, y Charcot, valiente como pocos, ha aceptado.

El Parlamento ha votado 600.000 francos, la Sociedad de Geografía, el Consejo municipal de París, infinidad de generosos particulares han aportado el óbolo del patriotismo.

El 15 de Julio próximo abandonará Francia con sus bravos acompañantes. Si todo va bien, calcula que ha de durar tres años la expedición.

El programa de ella ha sido fijado por la Academia de Ciencias.

Toda la Prensa francesa dedica a esta magna empresa columnas de detalles, publica planos y retratos, y prepara a la opinión para que siga a los intrépidos viajeros con el interés y la ansiedad que expediciones de esta naturaleza despiertan siempre en el corazón del pueblo, que, más que al interés científico, atiende a las novelescas aventuras y espantosos dramas que son sus obligados compañeros.

Toda suplicación cede a los pocos días de cumplir el antiséptico por excelencia, Agua Oxigenada SUREDA LLITE, RAS.—Brossa 9, Palma.

## El terrorismo en Barcelona

### El proceso Rull

Sesión del lunes día 6

(Conclusión)

Yo no he aludido aquí a persona alguna de Barcelona, ni de Madrid, ni de Francia, ni de Inglaterra, ni de ningún lado. Solo tengo el convencimiento moral, que creo que puedo tenerlo. Una vez me resulta verdad, unas veces me resulta una equivocación.

El señor Trias: ¿Sabe el declarante la clase social ó partido político a que pueden pertenecer esas personas a que aludió?

El testigo: No, señor.

El señor Trias: ¿Sabe si pertenecen a alguno de los partidos políticos existentes en Cataluña?

El testigo: No, señor.

El señor Trias: ¿Sabe si estas referencias afectan a algunos de los explosivos a que se refiere la presente causa?

El testigo: Sí, señor.

Las manifestaciones del señor Tressols produjeron en el público según hemos ya dicho, una impresión de desencanto, pues si el señor Tressols en sus insinuaciones del otro día quiso dar a entender que sabía lo que no sabe, faltó a la seriedad, y sospechaba algo que debe aun comprobar, faltó a la discreción y a la discreción cualidades de que se pueda prescindir en los servicios políticos.

El inspector Más

Después de declarar el señor Tressols, el inspector de policía don Salvador Más relató las diligencias que llevó a cabo en la tienda de la calle de la Puertaferrisa, donde la madre de Rull dijo haber comprado el 8 de abril por la tarde una media de goma de 14 reales, extremo que no se pudo comprobar. Añadió que el sereno y el vigilante de la calle de Roca le aseguraron que el referido día por la noche Rull había estado en una casa de la indicada calle; y manifestó que sabe que Pilar Recasens, el día de autos, estuvo bajando durante todo el día en la calle de Ferrán, por haberse manifestado así la dueña del taller donde aquella presta sus servicios.

### Suspensión

En este punto y siendo las dos de la tarde el presidente suspendió la sesión para continuarla el martes a las diez.

### Sesión del martes día 7

A las diez y cuarto el presidente del tribunal, señor Enciso, dió la voz de audiencia pública y comenzó la sesión, compareciendo a declarar don Enrique Prat de la Riba, quien manifestó que había ya bastante tiempo se le habían presentado los hermanos «Navarro» y el Burguet, manifestándole que Juan Rull engañaba al Gobernador en todo lo que hacía referencia al descubrimiento de los autores de los atentados terroristas, como así lo habían hecho ya saber a dicha superior autoridad; que deseaban hiciera una campaña ocupándose en el asunto *La Veu de Catalunya*, y finalmente, que supo más tarde por el señor Brocá lo que el Perelló le había manifestado con respecto a Rull y a su banda.

### Compareció después el testigo

Pilar Recasens, a la que la madre de Juan Rull acusó como presunta autora de la colocación de la bomba de la calle de la Boquería. La declarante dijo que había concurrido alguna vez al Centro de Estudios sociales; que conocía a los Rull; que había sido procesada por delito de imprenta; que el día 8 de abril; fecha de aquel atentado, había concurrido al taller donde trabaja—como de ordinario—y que es completamente falso que aquella tarde hubiera pasado poco antes de ocurrir la explosión por la calle de la Boquería con una cesta, puesto que en toda la tarde no se movió del taller. También aseguró que no acostumbra llevar cestas ni bultos de tales dimensiones.

### Francisca Rosselló

Doña Francisca Rosselló, dueña del taller en donde está empleada Pilar Recasens, corroboró en un todo las manifestaciones de ésta última en lo referente a que no iba nunca al taller con cesta ni objetos análogos y a que el día 8 de abril estuvo allí trabajando como de costumbre sin interrupción desde las tres de la tarde hasta mucho después de haber ocurrido la explosión de la bomba.

### Vicenta Bartaual

Vicenta Bartaual, dueña de la casa de la calle de Roca que servía de lugar de esparcimiento a Juan Rull y a los individuos de su banda, manifestó que los tenía por fabricantes de ladrillos y con trabandistas; que no puede precisar si aquellos estuvieron en su casa la noche del 8 de abril; que el día de su Santo y por su encargo se servía a los parroquianos una cerveza y un cigarro puro; que no es exacto que una de las mujeres de la casa le hubiese dicho que los Rull y demás eran terroristas ni que le hubiesen amenazado. Afirmó que la Dolores su encargada—que ya declaró en este juicio—había abandonado su casa para ir a establecerse por cuenta propia. Dijo también la testigo que a última hora supo que «los de Sans» eran anarquistas y dió orden de que no fuesen recibidos.

También manifestó que la Dolores le había dicho que el 8 de abril por la noche, estuvieron en la casa de Juan Rull, Piera y Trigueros (a) «Manteguilla»; que Rull y Trigueros permanecieron silenciosos y como preocupados—contra su habitual costumbre—; que el Piera salió a efectuar una comisión que le encargó Juan Rull, y que de madrugada comparecieron Hermenegildo Rull y Trilla, ambos jadeantes, y que al preguntarlos Juan Rull que tenían, dijo el primero: «Por poco nos cogen».

El representante de la acusación pública, señor Trias, solicitó y obtuvo de la Sala que la declarante permaneciera a disposición del tribunal para someter a un careo con la Francisca, pero ésta no compareció, por lo que la presidencia dispuso que se retirara Vicenta Bartaual.

### Antonio Freixas

Careció de interés la declaración de Antonio Freixas, que siguió a la anterior; no compareció el testigo Mas; hermano del que fue fusilado en Montjuich; y el testigo

Reinoso sostuvo que Perelló, al que conocía sólo como maestro de obras, permaneció en su compañía en casa del declarante, que habitaba en la calle de la Puertaferrisa, la tarde del día en que hizo explosión la bomba de la Rambla de las Flores.

### Los peritos Pons, Ferrán y Bravo

Comparecieron luego los peritos médicos señores Pons, Ferrán y Bravo, que, a instancia de la acusación privada, dieron explicaciones sobre las causas ocasionales de la muerte de Ramona Farré, herida or la bomba de la calle de la Boquería, y detallaron la calidad y el curso de la enfermedad de la Ramona y sus horribles sufrimientos, motivados por la metralla del explosivo. Contestando al señor Dával, los tres peritos estuvieron contestes en afirmar que toda persona, al intentar cometer un delito—sobre todo si éste puede traducirse en peligro inminente para su seguridad personal—trata de evitar en lo posible el riesgo de su persona, no siendo lógico el suponer que, si una mujer lleva en un cesto una bomba cargada, marche con lentitud, con tranquilidad, escuchando la conversación de otra persona y deteniéndose a menudo en el curso de su carrera.

### Señor Ibañez

El señor Ibañez, defensor de la madre de Juan Rull, hizo que recalcaran estas manifestaciones, por lo que podían redundar en favor de su defendida. Fue renunciado por las partes el testigo D. Leopoldo Sánchez inspector de policía, ya que sus declaraciones no podían aportar dato alguno nuevo ó de interés. El sereno Busquets

El sereno de la calle de Roca, Elias Busquets, declaró que le había llamado la atención, al igual que al vigilante y al municipal de punto, la forma con que el Juan Rull y sus acompañantes concurrían a la referida casa de la calle de Roca, pues casi siempre iban en coche con las cortinillas tiradas; que el coche unas veces le esperaba y otras no; que la noche del 8 de abril puede asegurarse que entre once y media y doce tres sujetos, entre los que estaba el Juan Rull, llegaron en coche a la referida casa, habiendo descendido primeramente uno de ellos; que con zozobra miró atentamente a ambos lados de la calle, es decir, hacia la Rambla y hacia la Plaza del Pino, puesto que el carruaje entró por la calle del Cardenal Casañas. No pudo decir si más tarde habían ido a la casa en cuestión Hermenegildo Rull y otros individuos, pero sí recordó que el vigilante le dijo que a última hora había ido a encargar dos cenitas para los de la banda de Rull al «Nuevo Liceo». También insistió el declarante en afirmar que la noche del 8 de abril, sobre la una de la mañana, oyeron él y sus compañeros de servicio un ruido parecido al de una explosión.

### El vigilante Farrés

Ramón Farrés, vigilante de la citada calle de Roca, dijo que conocía a Juan Rull y a los de su banda, que frecuentaban una casa de la calle de referencia. Manifestó que casi siempre llegaban en coche cerrado y con las cortinillas tiradas, y que la encargada de la casa acostumbraba llamarle al cabo de un rato y le entregaba la nota de las cenitas que pedían Juan Rull y sus amigos. Confirmó los extremos de la declaración del se-

reno por lo que respecta a la llegada de Juan Rull y dos de sus amigos entre once y media y doce de la noche a la casa precitada; y aseguró que la encargada de la misma le había dicho que Hermenegildo Rull y el Manteguilla (Trigueros) habían entrado ya de madrugada en la casa muy asustados y al preguntar al primero que tenían, le respondió en catalán: «Por poco nos cogen».

### El guardia Recoll

Ramón Recoll, guardia municipal que había prestado servicio en la calle de Roca en ocasión que Rull y los de su banda frecuentaban una casa de aquella calle, manifestó que había conocido al cojo Rull en un café de la Bordeta, establecimiento en donde estaba aquel con otros tres individuos; y que, como supo que Rull profesaba ideas anarquistas y había estado procesado por la explosión de bombas, al ver que el sujeto que con tanta asiduidad y misterio frecuentaba la casa de la calle de Roca era el Juan Rull, puso en antecedentes respecto a la clase de individuo que era aquél al sereno y vigilante y a la dueña y a la encargada de la casa.

El testigo no pudo precisar si Rull y sus amigos estuvieron en la noche del 8 de abril en dicha casa.

### El cochero Xarau

La declaración del cochero Miguel Xarau careció de interés, puesto que el testigo no aportó ningún dato nuevo al Tribunal, habiendo manifestado que sólo había servido en dos ocasiones a Juan Rull y a los que con él iban; una de las veces para ir a la casa de la calle de Roca, y la otra para ir a Sans. En ambas ocasiones Juan Rull solo guardó el coche una hora próximamente.

### José Cabré

Después de este testigo compareció José Cabré, dueño de una tienda de la calle de la Puertaferrisa en la que se supone que el día 8 de abril, en que estalló la bomba de la calle de la Boquería, adquirió una media de goma la procesada María Queraltó, madre de Juan Rull. El declarante aseguró al tribunal que, según resultado de la libreta auxiliar de las operaciones realizadas en la tienda, el día 8 de abril fue adquirida a primeras horas de la mañana, en catorce reales, una media de goma, y en la propia libreta, que el testigo puso a disposición del tribunal, aparece vendida en la tarde de dicho día otra media de goma en quince reales; por lo que deduce que junto con la media de goma se vendieron dos medias de las llamadas finas, cuyo valor es de veinticinco a treinta céntimos, siendo estas últimas supletorias.

A requerimiento del señor fiscal expuso el declarante su creencia de que por la tarde de dicho día la misma persona que compró la media de goma compró también el par de medias finas.

El testigo no reconoció a los padres de Juan Rull ni éstos tampoco al testigo que a petición de la defensa y previa la venia de la Sala practicó un reconocimiento de la media de goma que usa la procesada María Queraltó, habiendo afirmado ser de la misma clase que las que se expendían en su establecimiento.

Al llegar a este punto, la presidencia suspendió la sesión por breves momentos.

(Continuará)

## DE LA MAÑANA

En la Catedral

Después de exponer el origen, desarrollo y funestos resultados del anarquismo, trató ayer el Padre Hupfeld de los remedios para la curación de esta llaga social. Empezó por explicar en el exordio el motivo de haber argumentado, en su discurso anterior, desde el punto de vista del estado del socialismo y anarquismo en Francia y en Inglaterra, diciéndo que así lo exigía el hecho de haber sido la impía Francia, por su indiferentismo é irreligioso, el punto en que se criaron tan terribles plagas sociales, desde donde se propagaron luego a Inglaterra, para invadir poco a poco las demás naciones y también nuestra España. Pero si en España no han tomado carta de naturaleza estos males, débese a haber sido siempre más marcada aquí la diferencia entre el bien y el mal; pues poseyendo España el gran bien de la Religión, no importado del extranjero, sino nacido del suelo patrio en que lo plantaron la Virgen Santísima desde el Pilar de Zaragoza y el Apóstol Santiago con su predicación, el mal encontró siempre fué fusilado en Montjuich; y el testigo

suelo, donde por falta de condiciones no han podido echar raíces las semillas exóticas de los principios socialistas y anarquistas, que se nos importan de allende los Pirineos. Y esta es señal inequívoca de que el verdadero remedio contra las plagas del socialismo y anarquismo está únicamente en la divina Religión de Jesucristo, propiamente que sentó y brillantemente demostró el orador. El origen, desarrollo y funesto paradero del anarquismo, tales como fueron expuestos en el discurso anterior, son una verdad que no puede ponerse en duda; comprobada está por la historia de Francia durante los dos últimos siglos, con sus nefastas fechas de 1789, 1793, 1815, 1848, 1859, y, sobre todo, de 1871, cuando los horrores de *La Commune* hicieron estremecer de espanto a todas las naciones. Entonces fué cuando las hombres pensadores pronunciaron el fatídico vaticinio de que Francia habría de ser borrada del mapa, y entonces también los modernos sabios cayeron en la cuenta de que era preciso contener el desbordamiento de las masas y encauzarlas nuevamente para salvar la sociedad de



GASOMETROS PARA GAS ACETILENO
INTALACIONES de ALUMBRADO por GAS
LAMPISTERIA - EL AGUILA - BROSSA, 30

inminente cataclismo. Pero, sin Dios y sin religión, esos sabios sólo pudieran arbitrar medios meramente humanos, y apelaron primero a la filantropía, luego a la instrucción, y por último a la fuerza bruta, cuyo descrédito y fracaso se ha encargado la experiencia de demostrar.

han dado Pío IX, León XIII y Pío X. Pío IX prepara la solución de estos conflictos con la afirmación del orden sobrenatural: define la infalibilidad pontificia, como norma de lo que se ha de creer, dudar y opinar; el dogma de la Inmaculada Concepción, para que los hombres, desde el ciego de sus vicios, vuelvan sus ojos a la integridad de María; y propone la virtud de José como el modelo y ejemplar de las diferentes clases sociales. León XIII establece la concordia entre la ciencia y la fe por medio de sus inmortales Encíclicas Inmortale Dei, Libertas y Humanum Genus; y, realizada esta concordia, Pío X emprende la obra práctica de la solución de aquellos conflictos y problemas por la restauración de todas las instituciones sociales conforme al espíritu del Evangelio: Instaurare omnia in Christo.

que destruye los recelos y augurios que expusieron sus impugnadores. Al aumento de ingresos en el trimestre han contribuido los rendimientos de las contribuciones territorial, de utilidades, derechos reales, cédulas y azúcares especialmente, y los transportes, tabacos, timbres, loterías y otros recursos de menor importancia; es decir, todas las rentas principales y permanentes.

Y cuál ha sido el resultado de la instrucción? Aunque adornada con el pomposo título de científico, no ha sido menor su fracaso. Encerrada en la esfera de lo puramente material y humano, ha podido ciertamente enseñar las fórmulas de combinaciones químicas con que el pobre ha aprendido a fabricar nuevas pólvoras y nuevas dinamitas; pero ha sido insuficiente para el gobierno y dirección de un ser que está dotado de alma inmortal y de aspiraciones que le empujan al logro de un ideal infinito.

Notas de sociedad
Hallándose enfermo el comandante de caballería don Jacinto Fons Camarasa, nombrado para tomar hoy juramento a los reclutas, ha sido nombrado para sustituirle el comandante de infantería don Fernando Crespo.

Boletín Religioso
SANTOS DE MAÑANA
Los Dolores de Ntra. Sra.; santos Márcaro obispo y Ezequiel profeta

Vista la ineficacia de la instrucción, quedaba ya solamente el recurso a la fuerza bruta, al sable y al fusil, pero la historia de los dos últimos siglos claramente manifiesta también el poco ó ningún valor de aquella para reprimir los estragos del anarquismo. Una de dos leyes, si bien, se mira, imperan siempre en la sociedad: ó la fuerza animal, ó la fuerza espiritual; ó la religión ó la tiranía. Ahora bien, cuando en el penúltimo siglo, apoderadas del mando las clases elevadas, oprimían y vejaban al pobre, resignábase éste y se alegraba con la esperanza y los consuelos que le proporcionaba la Religión; más cuando las mismas clases elevadas le enseñaron al pueblo a prescindir de Dios, y a burlarse de la responsabilidad moral y de los premios y castigos de la otra vida, entonces irguióse el pueblo como león ante el enemigo que le atacó de frente, y se aprestó a destruir todos los obstáculos que le impedían la satisfacción de sus apetitos y pasiones. Aunque los primeros levantamientos fueron sofocados en el sangre, de todos ellos resurgió el pueblo más pujante y embravecido, mostrando su recia musculatura y sus nervudos brazos, hasta obligar a las clases elevadas a retirarse y esconderse, presas de terror y espanto, ante el peligro de ser por él devoradas.

Del mar
Esta mañana ha fundeado en este puerto procedente del de Barcelona el vapor correo «Bellver», el cual seguirá esta tarde su viaje para Argel.

Boletín Religioso
Oración de Cuarenta Horas
Empiezan en la Misericordia en honor de Ntra. Sra. de los Dolores, Exposición a las seis y media, a las diez Tercia y Misa mayor solemne en la que predicará el panegírico de los Dolores de María el M. I. Sr. D. Mateo Garau, Canónigo Penitenciario; por la tarde a las siete se continuará el Sermón de la Virgen Dolorosa con sermón por el Rdo. P. Antonio Tomás de los SS. CC. por la tarde se hará la conclusión del Setenario.

En el despacho del Dr. Sureda
Ayer tarde tuvimos ocasión de visitar el despacho del doctor en Medicina y Cirugía D. José Sureda Massanet, establecido desde hace unos meses en la calle de Dagnús, después de haber ejercido su profesión varios años en Arta y después de haber actuado de ayudante del conocido Dr. Fargas, de Barcelona, durante dos años.

Desde Madrid
La Política
Desanimación - Artículos reformados. Madrid 8 (23:45).

Gacetillas
Ha ingresado en el cuerpo de la guardia civil el joven D. José Comas, hijo del teniente coronel del mismo cuerpo D. José Comas.

Datos estadísticos
Según los datos provinciales recibidos por la Inspección general de Hacienda, y que publica la «Gaceta», en marzo último se recaudó por todos conceptos 86.439.327 pesetas; en igual mes del anterior se realizaron 82.090.000 mil 834 pesetas, resultando un aumento de marzo último de 4.368.493 pesetas.

Información telegráfica
Desde Madrid
La Política
Desanimación - Artículos reformados. Madrid 8 (23:45).

Las Cortes
Senado. - Ferrocarriles en el Extranjero. - Asombro senatorial. Madrid 8 (23:45).

Reunión comentada. - Los suspicaces. - Sin importancia. Madrid 8 (23:45).

Políticos enfermos
Madrid 8 (23:45).

El presidente del Congreso señor Dato ha msjorado bastante en su dolencia.

En los periódicos de Barcelona leemos que el lunes último se inauguró el nuevo despacho que la Islena Marítima acaba de instalar en aquella ciudad.

El último balance publicado por el Banco de España arroja las siguientes diferencias en relación con el formulado en la semana anterior.

En uno de los últimos correos, ha regresado a esta ciudad la sección de infantería que, durante el mes de marzo último, ha guarnecido la vecina isla de Cabrera.

La guardia municipal ha puesto en conocimiento del juzgado que anoche salieron dos sujetos desafiados de un café de esta ciudad, habiendo tenido la desgracia, uno de ellos, de caerse al suelo, fracturándose una pierna.

Almacenes JUAN MATORNS. Véase el anuncio en 4.ª página.

CITRATO
Es el mejor de todos los conocidos Premiado en todas las principales Exposiciones con Tres Diplomas Honoríficos y 12 medallas de oro y de plata.

Entre el proyecto de extermio de las plagas del campo, y el de Administración local se convierte, la discusión en el Congreso en una cinta cinematográfica de enmiendas.

Del extranjero
Centinelas asesinadas. - Iglesias clausuradas. Madrid 8 (23:45).

Declaración importante. - El cobró el depósito. - No salió beneficiado. Madrid 8 (23:45).

presumir siquiera se tratase de una estufa, pues de saberlo no hubiera hecho, tanto más, cuanto que de realizar el cobro en nada salió beneficiado.

Varias noticias
La Princesa Beatriz. - A Biarritz. - Regreso a Madrid. Madrid 8 (23:45).

Petición denegada
La comisión de peticiones del Congreso ha denegado la solicitud que le habían elevado las entidades y corporaciones de Canarias, en demanda de que se dividiera el archipiélago en dos provincias.

Velada en el Ateneo. - Canalejas en su puesto. Madrid 8 (23:45).

Revelo en Marina. - Violación de un pliego. - Ferrandiz indignado. Madrid 8 (23:45).

Subasta adjudicada. - Crucero con averías. Madrid 8 (23:45).

Vapor varado. - A flote. Madrid 9 (8:45).

Agasajos
Madrid 9 (8:45).

Crecidas é inundaciones
Madrid 9 (8:40).

Del extranjero
Centinelas asesinadas. - Iglesias clausuradas. Madrid 8 (23:45).

Lo de la Caja de Depósitos
Declaración importante. - El cobró el depósito. - No salió beneficiado. Madrid 8 (23:45).

Compañía Mallorquina de VAPORES
El acreditado vapor MARSALLA

Últimas noticias

La jura de la bandera

El acto de la jura de la bandera, que a causa del mal tiempo, tuvo que demorarse, se ha celebrado esta mañana con toda la pompa y solemnidad que desde hace algunos años se procura imprimir al acto.

En la parte superior de la explanada, dando la espalda a la puerta de Santa Catalina, estaba el altar adornado con trofeos, teniendo en cada uno de sus lados una tienda de campaña, sirviendo una de ellas de sacristía.

En la tarde superior de la explanada, dando la espalda a la puerta de Santa Catalina, estaba el altar adornado con trofeos, teniendo en cada uno de sus lados una tienda de campaña, sirviendo una de ellas de sacristía.

El gobernador militar poco después ha pasado revista a las tropas. A las once ha sido anunciada la llegada del Excmo. Sr. Capitán General con sus ayudantes a retaguardia.

Despedido después el Capitán General con el toque de la Marcha real, la tropa ha desfilado ante él en la explanada de la Lonja.

Notas de sociedad
Accediendo a lo solicitado por el primer teniente de la comandancia de Artillería de Menorca don Luis García San Miguel, el Rey le ha concedido licencia para contraer matrimonio con la señorita doña María Teresa Fernández Hermosa Melchor.

Armas prohibidas
Estando prestando servicio por las parroquias de San José y San Rafael, la Benemérita del puesto de San Antonio Abad ha ocupado tres revólveres y una navaja, a otros tantos sujetos que las usaban.

Estafa de un reloj
La guardia civil del puesto de Inca detuvo ayer al vecino de aquella ciudad Andrés Compañy Corró, por haber estafado un reloj de oro, con cadena del mismo metal, a su vecino Juan Pujadas Amer.

El cepillo de la Sangre
Abierto el día 31 de Marzo último, con las formalidades de costumbre, el cepillo en que se depositan las limosnas ofrecidas por los fieles al Santo Cristo de la Sangre, que se venera en la iglesia del Hospital provincial de esta ciudad, y practicado su recuento resultó contener la suma de 70532 pesetas, depositada durante dicho mes.

TE CHAMBARD
es el más agradable de los purgantes, y el único que toma siempre con verdadero placer aun las personas de paladar más exigente, igualmente que los niños







